
 
 
Ortsbeirat Kloppenheim 
 
 

 
Niederschrift 

der 10. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Kloppenheim  
 

am 22. November 2018 
61184 Karben 

 
 

Beginn: 20:00 Uhr       Ende: 21:50 Uhr 
 
 
 
Anwesend:  
 
Scheurich, Marita (CDU)  
Gottschalk, Helge (parteilos) 
Schwellnus, Thorsten (FW) 
 
 
Magistrat  
 
Plewe, Rosemarie (FW) 
 
Schriftführer  
 
Schwellnus, Thorsten (FW)  
 
Ebenfalls anwesend waren sechs Bürger 
 
Abwesend: 
 
Schwellnus-Fastenau, Martina (CDU) 
Römer, Judith (CDU) 
Bürgermeister Guido Rahn 
 

   
 



Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Marita Scheurich begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder sowie Frau Plewe als Ver-
treterin des Magistrats und die anwesenden Bürger. 
 
2. Verabschiedung des Protokolls der 8. und 9. Sitzung 
 
Die Niederschriften der 8. und 9. Sitzung wurden einstimmig angenommen. 
 
3. Sachstand zu den offenen oder neu beantragten Anträgen/Punkten 

Rosemarie Plewe nimmt Stellung zu den offenen Punkten und der Maßnahmenliste: 
 
TOP 1 - Geländer und Stufen in der Alten Straße 
 
Situation wurde vor Ort überprüft. Die Treppe wurde nie offiziell von der Stadt Karben errich-
tet, sondern von Bürgern angelegt. Da die Installation einer Treppe auch mit Kostenaufwand 
der Verkehrssicherungspflicht obliegen, so wird von einer Errichtung einer Treppenanlage 
abgesehen. 
 
TOP 2 - Standort Glascontainer 
 
Die Versetzung der Glascontainer ist abgeschlossen, somit ist dieser Punkt erledigt. 
Zu diesem Thema wurde angefragt, ob man nicht Glascontainer zwischen ALDI-Parkplatz 
und Bahnhofsparkplatz platzieren kann. Somit würde man diese in Nähe eines Einkaufszent-
rums haben und diese würden somit aus den Wohngebieten abgezogen. 
 
TOP 3 - Rundwanderweg Alte Straße / Kloppenheimer Wäldchen 
 
Dieser Punkt ist noch in Bearbeitung. Erst wenn der Teich komplett aufgefüllt ist, wird erst 
eine fachgerechte Wiederherstellung des Weges in Auftrag gegeben. 
 
TOP 4 – Friedhofsecke 
 
Die Friedhofshecke wurde entfernt und der Parkplatz mit Schottersteinen erweitert, somit ist 
dieser Punkt erledigt. 
 
TOP 5 - Radweg hinter dem Kloppenheimer Schloss 
 
Der Weg ist nun asphaltiert, somit ist dieser Punkt erledigt. 
 
TOP 6 - Sandsteinkreuz auf Kloppenheimer Friedhof 
 
Das Sandsteinkreuz wurde gesäubert, somit ist dieser Punkt erledigt. 
 
TOP 7 - Errichtung Urnenrondell 
 
Das Urnenrondell ist vorgesehen, die Planung und Umsetzung erfolgt durch Herrn Soborka 
 
TOP 8 - Gasleitung an der Kloppenheimer Grundschule 
 

 
  
 



Das Leitungsnetz ist beim Gasversorger angefragt. Hier sieht der Ortsbeirat dringenden 
Handlungsbedarf. Laut Aussagen von Anwohnern hat der Baum dieses Jahr keine Blätter 
getragen, was kein gutes Zeichen wäre. 
 
TOP 9 - Neugestaltung der Wände bei der Bahnhofsunterführung 
 
Die Unterführung soll durch ein Schulprojekt 2019 neugestaltet werden 
 
TOP 10 - Auswertung Geschwindigkeitsmessgerät an der Grundschule Kloppenheim 
 
Siehe Anlage. 
 
4. Investitionen im Haushalt 2019 für Karben-Kloppenheim 

 
Wege Friedhof – Hier sollten Investitionen für 2019 vorgenommen werden, damit der Weg 
zwischen dem alten Friedhofsbereich und neuen Friedhofsbereich gemacht wird. 
 
5. Verschiedenes 
 
- Es wurde angeregt auf dem Rundweg Alte Straße / Kloppenheimer Wäldchen in Höhe 

der Gärtnerei den Weg öfters zurückzuschneiden. Im Sommer ist hier teilweise nur eine 
Breite unter 1 Meter vorhanden. Des Weiteren sollten auch der Weg und der Bereich um 
die Bänke öfters gereinigt werden. Hier kommt es immer wieder zu Verschmutzungen. 
 

- Der Ortsbeirat will zur nächsten Sitzung Einsicht in den Pflegeplan für Kloppenheim er-
halten. 
 

- Wie geht es mit den Kleingärten weiter, bei denen die Pachtverträge seitens der Stadt 
gekündigt wurden? Diese befinden sich an der Straße „Am Hang“. 
 

- Wie weit ist die Idee der Sanierung der Sporthalle/der sanitären Anlagen des FSV Klop-
penheim gereift? 
 

- Die Sanitäranlagen beim FSV Kloppenheim sind weiterhin Thema. Wie ist hier der Sach-
stand und der weitere Zeitplan? Hier sollte auch ein Termin mit dem FSV, der Stadt so-
wie dem Ortsbeirat organisiert werden. 
 

- Der Parkplatz auf Kloppenheimer Seite des Bahnhofs sollte einst mal aufgeschüttet wer-
den, dies ist bis dato nicht geschehen. 
 

- Der Zaun beim Sportplatz wurde nur teilweise erneuert. An der Straße „Am Hang“ wurde 
er nicht erneuert. 
 

- Eine Diskussion bezüglich der Errichtung einer E-Ladestation war auch ein Thema des 
Ortsbeirates, dieses wurde durch Bürger angestoßen. 

 
Karben, 25.11.2018 
 
Marita Scheurich    Thorsten Schwellnus 
Ortsvorsteher/in    Beisitzer 
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